
Снежный десант 
Интервью с Татьяной  Зайченко, командиром отряда: 

– Татьяна, расскажите о вашем отряде. Как давно вы принимаете участие в 

межрегиональной патриотической акции "Снежный десант"? 

– Отряд "Попутный ветер" Алтайского государственного технического университета им. 

И. И. Ползунова основан в 2010 году. Я в отряде с момента основания. Командиром еду 

третий год. За это время мы посетили   Хабарский, Каменский и Курьинский  районы. В 

состав нашего отряда входят студенты всех высших учебных заведений, но студентов 

Политехнического, конечно же, больше всех. Еще есть представитель филиала АлтГТУ из 

города Бийска и студентка Уральского федерального университета. В прошлые годы с 

нами бывали  ребята из Кемеровской области, из Томска. Сами видите, география 

обширная, мы обмениваемся опытом, много общаемся. После окончания акции 

обязательно поддерживаем отношения.  

– Разглядывая ребят, заметила, что на голубых шапочках у всех есть нашивки с 

рисунками животных – ежики, лисички, волки. Что это символизирует?  

– Это говорит, прежде всего, об  опытности. В нашем отряде существует  некая иерархия: 

если студент едет в первый раз, то он считается ежиком и, соответственно, клеит себе 

наклейку с его изображением. Второй год – лисы, третий  – волки, четвертый – барсы, 

пятый – снежные барсы. Находятся и такие, кто едет шестой год подряд. 

Преимущественно –  студенты Алтайского медуниверситета, они считаются мамонтами. В 

нашем отряде есть один "мамонт" – София Михеенко, студентка 6 курса медицинского 

университета. Больше всего в отряде "ежиков".  

Ребята здесь из разных районов края.  Многие работают в студотрядах летом – в 

строительных, педагогических, экологических и отрядах проводников. Наступивший год 

юбилейный для общероссийского молодежного движения студенческих отрядов. Ему 

исполняется 55 лет. В Алтайском крае студотряды существуют 50 лет и  образуют один 

большой краевой отряд "Алтай". Самый первый отряд "Синяя птица" появился в 

Политехническом: ему уже более сорока лет.  

– Татьяна, участие в студотрядах отнимает много личного времени. Вам и другим 

ребятам не мешает это в учебе? 

– Конечно, не мешает. Знаете, в нашем университете, как и в других вузах, допускают до 

участия в акции "Снежный десант" только при условии сданной сессии. Поэтому  ребятам 

приходится добросовестно учиться, прежде чем попасть в отряд. Я  еще являюсь 

командиром строительного отряда в летний период и начальником штаба трудовых дел, 

то есть, руковожу всеми отрядами, которые есть в нашем университете.  

– Что вам дает участие в таких акциях?  

– Во-первых, это интересно. Во-вторых, большой жизненный опыт. К примеру, я учусь на 

факультете экономики и управления, таким образом, приобретаю навыки управленца. 

Плох тот студент, который только учится. Нужно еще чем-то заниматься, развивать себя. 

Поэтому мы хотим, чтобы будущие абитуриенты, ребята, для которых мы сегодня 

проводим профориентацию,  понимали саму суть студенчества, суть студотрядов. Чтобы 

они стремились также, как мы, заниматься еще и общественной деятельностью на благо 

других людей.  

– Наверное, шутка покажется вам неудачной, но, похоже, "Попутный ветер" принес 

в наш район и сильнейший мороз! Отразились ли эти холода как-то на вашей 

работе?  

– Безусловно, сорокаградусные морозы подпортили нам картину. В том плане, что не 

собиралось то количество школьников, с которым хотелось бы побеседовать. В остальном 

морозы нам не мешают: в каких-то школах теплее, в каких-то – прохладнее, но жить 

можно. У нас есть с собой спальники, теплая одежда. Если кто-то из отряда заболел, 



лечимся. В отряде четыре студента-медика, они делают осмотр, говорят, какие лекарства 

принимать. Ребят, которые едут с нами впервые,   сразу предупреждаем, чтобы брали с 

собой побольше теплых вещей и медикаментов – ничто лишним не будет. Встречают нас 

везде хорошо. Нет проблем с предоставлением транспорта и питания.  

– Заключительным концертом в Панкрушихе вы просто покорили всех! Долго 

готовились? 

– Мы начинаем готовиться с ноября. Тщательно подготавливаем концертную программу, 

чтобы она была чистой, четкой. Во многих номерах присутствует тематика, приуроченная 

к юбилейным датам этого года – 60-летию освоения целины, 85-летию со дня рождения В. 

М. Шукшина, открытию Олимпиады в Сочи.  Концертные номера  мы  готовим сами, все 

номера "обшиваем". У нас есть персональная ведущая, которая работает на разных 

площадках города Барнаула. Все ребята поют или танцуют в различных коллективах.  

– Спасибо за беседу! 

– Спасибо за незабываемые моменты каждому: организаторам, директорам школ, 

администрации района, благодарным зрителям и замечательным ребятишкам! Отдельное 

спасибо моему отряду, а именно – каждому бойцу! Ведь вы те, кто дарит частичку своего 

огня, неся радость людям! Не останавливайтесь на достигнутом, и мир станет еще лучше! 

Наталья НАДТОЧИЙ. 
18 февраля 2014 г 


